

Dirección de Comunicación y Cultura
Monitoreo Conafe
6 de junio de 2018

6 de junio

Entidad

Página

- | | | |
|--|---------|---|
| • Realiza CONAFE primera muestra estatal de experiencias exitosas | Hidalgo | 2 |
| • Cerca de 47 mil alumnos de sexto grado realizarán las pruebas Planea | Sinaloa | 3 |
| #Conafe en las Redes Sociales | | 4 |
| Educación, opinión y análisis / Reforma educativa: un cambio de paradigma | | 6 |

● Realiza CONAFE primera muestra estatal de experiencias exitosas



ELECCIONES 2018 PRINCIPAL REGIONES SUCEOS POLÍTICA NACIONALES PACHUCA JU:



Inicio > Educativas

Realiza CONAFE primera muestra estatal de experiencias exitosas

Nicasio Hernández | Quadratin Hidalgo | 05 de junio de 2018 | 14:03

HIDALGO (5/jun/2018). Como parte de las acciones que lleva el Consejo Nacional de Fomento Educativo (**CONAFE**) en el estado de Hidalgo, esta mañana en Huejutla iniciaron con la Primer Muestra Estatal de Experiencias Exitosas en la implementación del Modelo de Aprendizaje Basado en la Colaboración y el Diálogo. La delegada federal del CONAFE en Hidalgo, Silvia Arleth Austria Escamilla estableció que en estas acciones educativas participan jóvenes instructores de las regiones de Huejutla, Orizatlán y Chapulhuacán.

Agregó que estas acciones educativas se han desarrollado en 7 sedes de la entidad; posterior a ello la muestra se realizará a nivel estatal en los próximos días en la capital del estado.

En la muestra participan como jurado calificador representantes de Huejutla, Tamaulipas y Chiapas. De esta actividad saldrán 3 primeros lugares que participarán en la fase estatal en los próximos días.

<https://hidalgo.quadratin.com.mx/educativas/realiza-conafe-primera-muestra-estatal-de-experiencias-exitosas/>

● Cerca de 47 mil alumnos de sexto grado realizarán las pruebas Planea



SINALOYA (5/jun/2018). Este 12 y 13 de junio se aplicará la prueba Planea a 46 mil 860 alumnas y alumnos de sexto grado, en las asignaturas de Lenguaje y Comunicación y Matemáticas, con el propósito de conocer e informar a la población la medida en que los estudiantes dominan esos aprendizajes.

En la evaluación participarán 2 mil 415 escuelas, entre públicas y privadas, así como 2 mil 354 aplicadores externos para garantizar la transparencia en el proceso,

informó la Secretaría de Educación Pública y Cultura, a través del Programa Estatal de Evaluación y Mejora Educativa de Sinaloa. En la aplicación de los exámenes participarán también las delegaciones del Consejo Nacional de Fomento Educativo (**Conafe**) y del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (Inee).

La prueba valora los aprendizajes en Lenguaje y Comunicación y Matemáticas; adicionalmente, se aplica a directivos, docentes y alumnos un cuestionario para conocer las condiciones personales, familiares y escolares en que se desarrollan los aprendizajes, subrayando que no es un examen para calificar a las escuelas como mejores o peores, o para etiquetar al alumnado o al personal docente.

<https://www.debate.com.mx/cuiacán/aplican-pueba-planea--20180605-0155.html>

#Conafe en las Redes Sociales



Fomento Educativo @CONAFE_mx · 2 h

Sin los líderes educativos, no somos nada. Por un futuro para muchas y muchos jóvenes que ayudará al futuro de muchos niños y niñas de zonas rurales. Súmate como líder educativo. RT ayuda. Comparte. #CONafecto #CONAFE goo.gl/xAz7AH



4 4

SEP Hidalgo @SEPHidalgo · 2 h

La inscripción de coros participantes en el Concurso de Interpretación del Himno Nacional se hará antes del 22 de junio en la Dirección de Educación correspondiente al nivel educativo y en la Delegación Estatal del **CONAFE** tratándose de los cursos comunitarios.



1

Educación, opinión y análisis

6 de junio de 2018

Aviso Oportuno Revistas Blogs Servicios Juegos Agencia de Noticias

REGÍSTRATE

EL UNIVERSAL | ELECCIONES 2018 | RUSIA 2018 | FOTOS | VIDEO | GRÁFICOS | MxM

OPINIÓN

Columnistas | Articlistas | Plumas invitadas | Videos | Blogueros | Cartones | Mochilazo en el tiempo

f t i p r

OPINIÓN // JAIME VALLS ESPONDA // OPINIÓN

Reforma educativa: un cambio de paradigma

MÁS SOBRE EL AUTOR

Universidad, sociedad y futuro:
Universia 2018

05/06/2018 | 04:23



© 2018-05-22



JAIME VALLS
ESPONDA

Nació el 22 de julio de 1968 en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. Es Maestro en Economía Política de la Universidad de Essex en Inglaterra, becado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT...)

Hace unos días, se presentó el libro de Otto Granados Roldán Reforma Educativa, publicado por el Fondo de Cultura Económica. Se trata de un agudo análisis del complejo proceso educativo que, para su mayor virtud, no se detiene en la coyuntura política que ha rodeado a la reforma desde que la anunció el presidente Enrique Peña Nieto. Es probablemente el mejor y más riguroso estudio no sólo de las necesidades sociales que le dieron origen, sino, sobre todo, del futuro del país, que deja ver un inquietante anticipo contrafactual: ¿qué habría pasado si no se realiza el cambio en la Constitución o, peor aún, qué ocurriría si se deroga el texto de la carta magna que recoge el nuevo modelo de la educación?

Estas preguntas permean la obra no sólo como una reflexión, sino como una propuesta para ubicar a la reforma en su contexto histórico. Se trata de un



TEMAS

Jaime Valls Esponda

cambio de paradigmas que delineó, a su vez, una transformación del mandato del Estado en torno a la educación. La obra se refiere a las etapas del proceso e incluye las consultas a la ciudadanía, al sector educativo y a los actores políticos, lo que contribuye a desmontar el falaz martilleo propagandístico de los críticos en el sentido de que se impuso sin tomar la opinión de nadie. El planteamiento del autor va hacia el fondo de la reforma, su imperativo social: México se está deseducando desde hace mucho y, por ende, está perdiendo competitividad. La conclusión es contundente: no es aceptable sacrificar una educación necesaria para el desarrollo por intereses creados que, en el colmo, buscan beneficiarse de que el país pierda la oportunidad del conocimiento y con ello la carrera del bienestar. El orden mundial contemporáneo será favorable para México sólo a través de la educación, debido al avance de la ciencia y las tecnologías de punta que deben equilibrarse con una vuelta a las fuentes del humanismo y los valores de la convivencia.

El libro subraya tres elementos esenciales de la reforma: el maestro mejor preparado y evaluado, la escuela con recursos financieros y materiales para cumplir su misión y el alumno como objetivo central del modelo educativo idóneo para el país del siglo XXI. Respecto a la docencia el tema no es la evaluación como espada de Damocles, sino la capacitación permanente para fortalecer la carrera magisterial: mejores maestros serán determinantes en una concepción profesional de la educación.



Ampliar la cobertura docente supone el gran desafío de mantener la calidad en un país desigual. Toda evaluación es indispensable para mejorar las condiciones laborales, pero, sobre todo, para fortalecer la educación mexicana ante sus competidores reales: las naciones que buscan los recursos del desarrollo, como debe hacer México. La inversión en las escuelas, al igual que en el entorno de los alumnos, tiene valor intrínseco: siempre será rentable y lo será aún más en el largo plazo ya que conlleva valor acumulado.

TEMAS

Jaime Valls Esponda

Más que derogar una reforma de tal calado, el autor sugiere que se debe profundizar hacia una segunda generación de la reforma, que en buena lógica podría encaminarse a la educación superior para que el país libere el potencial que posee, detectar el talento y orientarlo hacia la expansión del sistema productivo y promover oportunidades ante la sociedad del conocimiento.

Frente a tal imperativo de la educación, el debate político parece estrecho y carente de oxígeno intelectual. Por sus virtudes, el libro de Otto Granados Roldán merece leerse como un riguroso ejercicio profesional para ubicar a la reforma en sus méritos y no dejarla en la discusión estéril que no sirve a la nación.

Secretario general ejecutivo de la ANUIES.

@jaimevalls

jaime.valls@anuies.mx

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/jaime-valls-esponda/nacion/reforma-educativa-un-cambio-de-paradigma>